

Gesamtverkehrskonzept Raum Baden und Umgebung

Behördendelegation Beschluss-Protokoll der Sitzung vom 9. Dezember 2022

Zusammensetzung Behördendelegation

- Gemeindeammänner/Vizeammänner, Präsidenten Planungsverbände:
Stadt Baden, Gemeinde Ennetbaden, Gemeinde Ehrendingen, Gemeinde Freienwil, Gemeinde Killwangen, Gemeinde Neuenhof, Gemeinde Obersiggenthal, Gemeinde Turgi, Gemeinde Untersiggenthal, Gemeinde Wettingen, Regionalplanungsverbände Baden Regio, Zurzibiet Regio
- Kanton Aargau, Departement Bau, Verkehr und Umwelt: Departementsvorsteher/Regierungsrat Stephan Attiger, Mitarbeiter Verwaltung
- Planungsteam

Rolle Behördendelegation

Die Behördendelegation (BDeI) ist das strategische Führungsgremium des GVK Raum Baden und Umgebung. Sie ist für die politische Abstützung und die Steuerung des Vorhabens GVK Raum Baden und Umgebung verantwortlich, fällt die für den Projektfortschritt relevanten (Zwischen-)Entscheide und legt die Partizipations- und Kommunikationsschritte fest. Nach dem Abschluss der Arbeiten gibt die BDeI Empfehlungen zum weiteren Vorgehen und zu den nötigen Beschlüssen zuhanden des Regierungsrats, der Stadt- und Gemeinderäte sowie der Vorstände der Regionalplanungsverbände (Replas) ab.

Beschlüsse

Beschluss Nr. 1

Die Behördendelegation (BDel) stimmt dem Input Ziele/Erfolgsfaktoren zu und gibt die Inhalte mit punktuellen Anpassungen für die zweite Mobilitätskonferenz vom 28.1.2023 frei.

Kommentar zum Beschluss 1:

Insgesamt sind über die Jahre 2022-2024 fünf Partizipationszyklen vorgesehen: Je Zyklus folgen sich Planerarbeit, Begleitgruppe, Mobilitätskonferenz, ePartizipation, Behördendelegation. Der erste Partizipationszyklus zum Thema Lagebeurteilung wurde mit dem Beschluss der BDel vom 1.11.22 formell abgeschlossen. Zurzeit läuft der zweite Partizipationszyklus zum Thema Ziele/Erfolgsfaktoren; die Begleitgruppe hat sich am 6.12.22 damit auseinandergesetzt, die Behördendelegation erhielt am 9.12.22 eine Zwischeninformation dazu und am 28.1.23 wird sich die Mobilitätskonferenz damit beschäftigen, gefolgt von der ePartizipation. Im März 2023 soll die Behördendelegation den zweiten Zyklus mit ihrem Beschluss abschliessen.

Die BDel wurde am 9.12.2022 über den Stand zum Thema Ziele/Erfolgsfaktoren informiert. Neben Detailbemerkungen wünschte die BDel, dass das Thema "Wirtschaftsverkehr" in den Zielen vorkommt.

Beschluss Nr. 2

Die BDel definiert die Kommunikation nach wichtigen Phasenabschlüssen kombiniert mit Gemeinderats- bzw. Stadtratsbeschlüssen (PA) wie folgt:

Die BDel legt im Verlaufe des Prozesses in den nächsten zwei Jahren jeweils fest, nach welchen Phasenabschlüssen zusätzlich auch Beschlüsse von den 10 Stadt- und Gemeinderäten im GVK-Bearbeitungsperimeter eingeholt werden. Die Beschlüsse der BDel werden vorerst nicht kommuniziert. Sie werden mit einer Bemerkung versehen, dass die Inhalte nachträglich auch den 10 Stadt- bzw. Gemeinderäten im GVK-Bearbeitungsperimeter zum Beschluss vorgelegt werden. Die BDel entscheidet nachher in Kenntnis der Rats-Beschlüsse; die entsprechende Kommunikation folgt anschliessend.

Kommentar zum Beschluss 2:

Die BDel hat an seiner Sitzung vom 1.11.22 entschieden, dass nach wichtigen Phasen (Partizipationszyklen) eine höhere Verbindlichkeit von Beschlüssen der BDel zu Zwischen- oder Schlussresultaten geschaffen werden kann. Nach wichtigen Phasenabschlüssen kann die BDel deshalb zusätzlich auch Beschlüsse der 10 Stadt- bzw. Gemeinderäte im Bearbeitungsperimeter einholen.

*Im Zusammenhang mit einer Anfrage aus dem Einwohnerrat Obersiggenthal stellte der Gemeindeammann Obersiggenthal am 29.11.2022 diese Zusatzfrage:
Falls bei wichtigen Phasenabschlüssen neben dem Beschluss der Behördendelegation auch Gemeinderatsbeschlüsse (PA) nötig sind, wann findet dann die Kommunikation dazu statt?*

Beschluss Nr. 3

Die BDel ist mit der **Kommunikation nach der BDel-Sitzung** 9.12.22 einverstanden:
Beschluss-Protokoll.

*Kommentar zum Beschluss 6:
Nach der Behördendelegationssitzung vom 9.12.2022 wird mittels Beschluss-Protokoll kommuniziert. Dieses wird auf der Projektwebseite aufgeschaltet. Zum Thema Ziele wird erstmals nach der Mobilitätskonferenz vom 28.1.2023 vertiefter informiert.*